

議会報告『市民との意見交換会』実施報告書

開催日時	令和 5年 11月 15日(水) 19時30分 ~ 21時00分
開催場所	加西市役所議会棟 議員協議会室
出席議員	<ul style="list-style-type: none"> ・班長 北川克則 ・副班長 佐伯欣子 ・司会 深田照明 ・報告者 森元清蔵 ・記録者 田井真一 ・その他 土本昌幸 橋本真由美 ・議長 丸岡弘満
参加市民数	特定非営利活動法人 加西市スポーツ協会 (9名)
1部 議会報告	<p>・9月定例会の議案審議について報告し、次のような質問がありました。</p> <p>○全国的に医師が足りないか、加西病院だけが足りないのでしょうか。</p> <p>・全国的に医師は不足しています。加西病院の医師は、神戸大学の医局に人事権があります。神戸大学医局は、基幹病院である北播磨総合医療センターや加古川中央市民病院、はりま姫路総合医療センターに医師を派遣します。加西病院は、そのような基幹病院との連携協定により医師の派遣を受けるのが、基本的な考え方です。</p> <p>○他の大学から医師の派遣を受けることはできないのでしょうか。</p> <p>・以前は「他の医局から医師を採用するのであれば、派遣はしない。」と言われたこともましたが、今は神戸大学も医師不足で十分な医師の派遣ができない為、診療科にもよりますが他大学医局からの派遣を認めてくれる方向にあります。但し、医師不足でどこの大学医局も十分な医師を抱えていないため、他の医局からの派遣は非常に難しい状況です。</p> <p>(要望：加西市をどの様な市にするのか、ビジョンを持って欲しい。)</p>
実施内容報告	<p>○各施設のトイレの温便座と洗浄シャワーへの交換を要望します。</p> <p>・要望としてお聞きしておきます。</p> <p>○勤労者体育センターについては、以前耐震化の話がでていましたが、耐震化すると建て替えが遅くなると思われますので、建替えを要望します。</p> <p>災害時の避難所としても冷暖房設備が整った新しい体育館が有用だと思います。市長さんからは前向きに考えているようなことはお聞きしたのですが、病院や学校再編で予算的にも大変だと思いますがよろしくお願いします。</p> <p>・本日貴協会から建替えの要望がありました旨市長に伝え要望します。</p> <p>○市民グラウンドですが、野球のボールがフェンスを越えてグラウンド外の自動車を直撃する事故が2件発生しました。隣接する公園には、親子連れで遊びにこられる方々も多くおられ非常に危険な状態です。人身事故が起こってからでは遅いので、道路にアーチ型の網を張るなどの対</p>
2部 意見交換	

応を早急にお願いします。

・本日聞かせていただいた状況を行政に伝え、対応を要望します。

○アラジンスタジアムの外装を綺麗にしてほしい。優先順位は高くないが要望します。

・出来るだけ頑張りたいと思います。

○加西中学校のバスケット部ですが、週のうち2日休みで、活動できる時間は16時15分から16時45分までの30分間となっているようです。30分の練習時間ではほとんど何もできず、上達もしません。そういう現実があるということを知っていただきたい。

・生徒たちのために何かできる方法を、執行者側と一緒に考えたい。

○勤労者体育センターの外部マイクが故障していて、市に修繕を要望したら耐震工事と一体で行うとのことですが、どうなのでしょうか。

・議会からの質問に対して、耐震工事と一緒に駐車場と道路も含めて施工したいとの執行者の答弁がありました。令和3年度耐震診断、令和5年度実施設計、令和6年度改修工事予定との報告を受けています。

○学校施設を借りて活動しているのですが、統廃合で学校がなくなると施設が使えなくなるのか心配です。引き続き使用させて欲しい。

○人口減少の中、一般成年男子のバレーチームは3チームまで減っています。次の世代へ繋げていくためにも、人口誘致対策をお願いします。

○奨学金返還の一部を補助してもらえる制度を利用して加西市にUターン就職しました。1年目は補助金の交付を受けましたが、2年目からは所得が300万円以上ため補助金を受けることが出来ませんでした。後から補助金を交付出来ないのはおかしいのではないかと思う。

・後から改正されたのではなく、当初からその内容の制度で運用されていました。十分な説明ができていなかったのだと思います。

○北条鉄道の最終便は午後11時頃北条町駅着ですが、乗客はほとんどいないので、1便や2便削ったら人件費や燃料代が削減できると思うのですが、意見としてお聞きください。

・貴重なご意見として受けとめたい。

○soraかさいは駐車場も含めて、議論され無料となったと思いますが、有料にして他の展示も出来るようにされたら良いと思います。

・まだ審議に上がっていないが、有料化を検討中です。

○災害の時に一番困るのは水だと思います。避難所の近くなどに何ヶ所かは井戸を確保する必要があると思うので考えていただきたい。

・貴重なご意見ありがとうございます。

○若い人が帰って来て田んぼに家を建てたいと思っても、農地の制限があって建てることが出来ません。市だけの話ではないと思いますが何とかならないのでしょうか。

・市街化区域と市街化調整区域の線引きを廃止する方向で、県が方針を出しています。加西市は手をあげる方向であると聞いております。但

	し、線引きは廃止になりますとしても、農地法の適用はあります。
要望・提言	<p>(要望)</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 各施設のトイレの温水洗浄暖房便座化 ② 加西労働者体育センターの建て替え ③ 市民グラウンドのフェンス等での周辺安全対策 ④ アラジンスタジアムの外装修繕 ⑤ 学校施設の継続的な使用 ⑥ 人口誘致対策 <p>(意見)</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 北条鉄道の減便検討による省力化 ② 避難所の井戸等での水源確保
その他 特記事項	・皆様からの貴重なご意見は、議員としての一般質問や常任委員会などに反映させ、要望が実現するように努力してまいります。

令和 5年 11月 30日

加西市議会議長 丸岡弘満 様

第A班 班長 北川 克則